



El balón “en la mesa” de la Corte...

Ahora fue en la Línea 6... (la culpable) +EsClaudia...

Ante la inminente conclusión –¡ahora sí!– del proceso de análisis y ratificación de la reforma electoral promovida desde Palacio bajo la nominación de plan B, tras el sonado fracaso que para **Andrés Manuel López Obrador** y los suyos implicó el rechazo a su propuesta de un cambio constitucional, nada parece ahora más evidente que será al pleno de la Suprema Corte de Justicia, que preside la ministra **Norma Lucía Piña**, a nadie más, a quien corresponderá decir la última palabra sobre el trascendental asunto.

Hablamos, no sobra insistir, de la prevalencia y eventual mejoría de la democracia construida en México luego de décadas y a un altísimo “costo” social y político, o de su destrucción para regresar al presidencialismo autoritario que dejó en manos de un solo partido –el “viejo PRI” durante más de 70 años– el manejo de los asuntos nacionales vía la definición de cargos y posiciones de poder mediante la imposición del titular del Ejecutivo y, se entiende, al margen de elecciones, que no eran sino una burda simulación para “salvar cara” ante el mundo o, para decirlo más claro, al margen y sin considerar siquiera el pensar y querer de la ciudadanía.

Hoy entonces, digámoslo así, “el balón está en la cancha” de los ministros de la Corte, que, se entiende, deberán cargar con el mérito histórico de salvaguardar el derecho popular al sufragio ahora en riesgo y, con ello, una larga lista de derechos fundamentales o, en su caso, con el estigma de haber ignorado la voluntad de los más –políticos, académicos e investigadores, empresarios, religiosos y militares inclusive, aunque éstos en voz baja–, evidenciada en un cúmulo de acciones de inconstitucionalidad sometidas ahora a su consideración.

No es éste, es verdad, el mejor momento para que un asunto de tal envergadura sea discutido y dictaminado, pero no hay otro y, en virtud de



ello, parecería necesario rescatar el señalamiento que, en medio del intenso debate existente sobre la cuestionada división de poderes, hiciera el titular de la Jucopo senatorial, **Ricardo Monreal**, destacando que aquella “no implica confrontación sino, más bien, colaboración institucional...”, en favor de México y los mexicanos...

**ASTERISCOS**

* Esta semana, por cierto, podría reiniciarse el proceso de selección de cuatro nuevos consejeros del INE, su presidente, **Lorenzo Córdova**, incluido, vía la expedición en San Lázaro de una nueva convocatoria que, se entiende, asumirá observaciones que a la previa hizo el Tribunal Electoral federal. Bien...

* Tal como se previó, el priismo coahuilense confirmó el triunfo de **Manolo Jiménez** en el proceso de consulta a la militancia para definir quién será su candidato a suceder a **Miguel Riquelme** en la gubernatura. En las próximas horas, recibirá la constancia de ello y en los hechos su nominación...

* Con miras a promover la cultura de la denuncia para buscar abatir la impunidad en materia de violencia familiar

y de género –la agresión contra mujeres en familia es el segundo delito en el estado–, el fiscal quintanarroense **Oscar Montes de Oca** instaló un Comité de Procuración de Justicia...

Veámonos el miércoles con otro asunto *De naturaleza política*.

“El balón está en la cancha” de los ministros de la Corte, que deberán cargar con el mérito histórico de salvaguardar el derecho popular al sufragio.